

GG

9

From Governor(細淵雅邦) / ロータリーの友 月間に寄せて(山内一浩)

部門セミナー報告 青少年奉仕部門(大塚崇行) / ロータリー財団部門(小山陽一郎) / 米山記念奨学部門(島村健)

ガバナー公式訪問(蕨RC / 川口北東RC / 三郷ウェンズデーRC / 吉川RC / 越谷東RC / 春日部イブニングRC / 大宮西RC / さいたまシティRC / 大宮中央RC / 上尾西RC / 上尾RC / 浦和南RC / 埼玉ゆずRC / 三郷RC / 三郷中央RC)その他

DEI

DIVERSITY, EQUITY, AND INCLUSION



# From Governor

国際ロータリー第 2770 地区 ガバナー

**細淵 雅邦**  
(浦和 RC)



みなさん、こんにちは。

新年度がスタートして二か月が経ちましたが各クラブではそれぞれ順調なスタートを切ったことと思います。ガバナーとして GG(ガバナー月信)の原稿を書くのも 3 回目となります。このページを皆様にご覧いただけます。ガバナーとして公式訪問と同様に、自分の言葉を使い、心を込めたメッセージをお届けしたいと考えております。文中、稚拙な表現やご指摘いただく部分も多々あろうと思いますが一年間お付き合いいただけましたら幸いです。

9月は、「基本的教育と識字率の向上月間」、そして、日本では「ロータリーの友月間」となります。

基本的教育と識字力は、貧困問題や保健上の課題に取り組むために必要となり、地域社会の発展を導き、争いのない世界を実現するには欠かすことのできない要素となり、私たち日本ではピンときませんが世界には、学校に通っていない児童が 5,800 万人、読み書きができない成人が 7 億 8,100 万人ほどいるといわれています。

ロータリーでは、「基本的教育と識字率向上」の重点分野に該当する数多くのプロジェクトが実施され、国連ミレニアム開発目標を力強くサポートしています。

さて、この原稿を書いている時点で既に 20 クラブに公式訪問でお伺いいたしました。それぞれのクラブが、それぞれのやり方でとても真摯にして好意的に歓迎して下さいました。この場をお借りして心から御礼を申し上げます。

迎えていただくほうのクラブ会長、幹事、エレクトの皆さんにとり、基本的にはそれぞれのお立場でのガバナー公式訪問は初めて、もちろん、ガバナーである僕自身も公式訪問という場面でクラブに訪問するのは初めてです。お互いに緊張しながらのスタートですがお互いにゴールは同じです。それぞれクラブにより手法や考え方の差もありますが、いかにして、クラブを、自分の一年を、有意義にそして活性化し、次年度にバトン(たすき)を渡すかです。

真剣に話をしているとガバナー公式訪問の時間もあっという間に過ぎてしまいます。

各クラブの皆さんにお願いしています。

「ガバナー公式訪問で年度の大きなイベントが終わったと一息つかないでください。今日から、クラブ活動をますます加速させてください。」

今月は、ロータリーの友月間です。

各クラブの奉仕事業、親睦、話題などを、ぜひ、積極的に発信して下さい。

ロータリーの友、GG、地区ホームページ、地区クラブダイジェスト、各クラブからの情報や記事を掲載し情報共有の場としたいと考えております。

ロータリークラブの主役はクラブです。

そして、クラブの主人公は会員の皆さんおひとりおひとりです。

ロータリーの活性化に向け、皆さんと共に、輝く、魅力ある「クラブづくり」を目指します。

## ロータリーの友 月間に寄せて

2022-23 ロータリーの友地区代表委員

山内 一浩  
(浦和 RC)



ガバナー月信8月号にも投稿させていただきましたが、引き続き今月は『ロータリーの友月間』ということもありまして会員皆様にご理解いただき購読がより進みますようにとの願いも込めて書かせていただきました。日本独自として誕生しました『ロータリーの友月間』は、実はそれほど歴史は古くはありません。始まりましたが2015年9月号からです。前年の2014年9月までは『新世代のための月間』でした。月間が始まった2015年9月号の「ロータリーの友 創刊の頃」の記事を読み、発端は昭和27年日本のロータリーが第60地区と第61地区に分割されたのを機に、両地区全体の連絡と意思疎通を図る機関誌が要望され、東（第60地区）西（第61地区）共通の機関誌をということになり、東京案と大阪案が東西合同協議で甲論乙駁（こうろんおつばく）の結果、縦組みと横組みも案としてありましたが、結局英語の用語も多いので横組みに決まったようです。

最初、横書きでスタートした『ロータリーの友』ですが、その後、俳壇、歌壇など、横組みでは具合の悪い欄が始まり、これらを縦書きで入れることになりました。1972（昭和47）年1月号から、縦書き、横書きを分けて、それぞれに表紙をつきました。左に開けると横書き、右に開くと縦書きという形の雑誌になりました。両面が表紙になった最初の号の表紙は陣羽織で、横書きは前から見たところ、縦書きは後ろから見たところ、というように、両面表紙の特徴を生かした面白いものになっています。

記事の「ロータリーの友 過去・現在……そして未来」という中に2013年規定審議会の決定に従い、2014年1月号からは、印刷版だけでなく電子版の配信を始めました。静止画から動画に変わるものも近いかもしれません。そうなると記事も文字でなく本人の肉声になるのでしょうか。技術の進歩に伴い、想像もできないことが起こるかもしれません…とあります。このように時代の変遷とともに進化していく「ロータリーの友」をより活用することがひいてはロータリー活動の参考となり、自らが行った奉仕活動を全国のロータリアンに紹介できる絶好の場所が提供されているのです。



今年度の大きな目玉とも言うべきは8月号でもご紹介しました2022-23年度の新企画で先ずは「ロータリーの友 アーカイブ」ですが、もう一つ私が皆様に特にご紹介したいのが、友では創刊70周年を記念して、「バックナンバーでたどる『友』70年」「友委員長10年を語る」などを企画しています。

その一つが「創刊70周年俳句コンテスト」。クラブの例会で、みんなで一句読んでみませんかがあります、この俳句コンテストも今年からあの『プレバトで有名な夏井いつきさん』が選者として、投稿されました皆様の俳句から掲載される作品を選ぶことです。



ロータリーの機関雑誌として、雑誌の表紙の上の部分にRotaryというロゴを使うことが、2019年から義務付けられています。ロゴが大きすぎて、雑誌の名前は「ROTARY」とみられがちですが、日本の雑誌名は、「ロータリーの友」のままでです。

また、7月号にはR I会長の写真を掲載するということも義務付けられています。ちなみに、7月号にR I会長の写真が最初に使われたのは、1979年。夫妻で表紙を飾ったのは1990年です。ここからは皆様に投稿していただき掲載されるための注意点をいくつかご紹介いたします。

#### 【ご投稿に際して、編集部からのお願い】

まずは、ロータリーアットワークのように、活動の写真をお送りくださる場合は、次の点にご留意ください。

- ・活動の内容がわかる（集合写真、ピースサインは極力避ける）
- ・ロータリーのロゴが入る場合は、公式ロゴが写っている原稿は掲載可能ですが、ご投稿いただく写真の中に、公式ロゴではないロータリーの徽章（マーク）が写っていた場合、編集部の方でトリミングをした上で掲載する、もしくは掲載を見送る場合があることをご了承ください。

公式ロゴの使い方については、R Iウェブサイト「My Rotary」内の「ブランドリソースセンター」をご覧ください。



- 良い写真（例）  
 ・活動の内容が分かる  
 ・会員が写っている  
 ・笑顔で写っている

- 悪い写真（例）  
 ・活動の内容が分からない  
 ・誰が参加者なのか分かりづらい  
 ・カメラ目線（記念撮影）

- ・ポイントを絞って書いてください。
- ・全国にいる読者の皆さんに皆さまのクラブのことがわかるように、説明を入れてください。
- ・活動日を入れてください。（ご投稿は1カ月以内に）

#### 残念な（掲載していない）投稿

- ・活動後、かなりの時間が経過したもの
- ・内容が○周年記念例会・記念式典のみの記事（記念の奉仕活動は掲載します）
- ・長さなどが投稿規定に合わないもの
- ・個人・団体を誹謗中傷したもの
- ・地区やクラブのもめ事について書かれたもの
- ・政治・宗教的に偏りがあるもの

投稿規定は、ロータリーの友、もしくはウェブサイトに記載していますのでご覧ください。

#### 著作権にご注意ください。

写真、原稿は、著作権などの法律で保護されています。

他人の著作物は、無断で使用しないでください。  
『ロータリーの友』の記事を使用する場合は、必ず、友編集部にご連絡ください。

8月号の43ページに「ご投稿をお待ちしています！『ロータリーの友』投稿規定

このページに★印のついている項目はロータリーの友ウェブサイトのトップページに「投稿をお待ちしています」のボタンから各項目への「フォーム投稿はこちらから」から、投稿を行うフォームの項目に記入していけばスムーズに簡単に投稿できますので是非活用していただきますようお願いいたします。

最後に、2770地区の会長、クラブの役員の皆さんにおかれましても、この2年半はコロナ感染の影響で満足な奉仕活動ができておりませんでしたが、今年度は感染対策を徹底しながら様々な活動を予定、企画されていることと推察いたします。是非、その奉仕活動をロータリーの友に投稿していただけますよう、切にお願いいたします。

# 部門セミナー報告



## 青少年奉仕部門セミナー

### 部門委員長 大塚 崇行

2022年7月23日、アスファルトを焦がすような日差しが照り付ける中、上尾市文化センターで青少年奉仕部門セミナーを開催しました。3年ぶりのリアル開催でコロナの第7波が広まる中ではありましたが、コロナ禍でも出来ることを見つけて活動を続けてきた4委員会の学友・学生達をステージに上げて発表をさせてあげたいと強く思い、感染症対策の確りと取れる広いホールでの開催を企画しました。

ローターアクトは今年度からのローターアクトについてという事で地区代表の山家汐理さんにこれからローターアクトについて発表していただきました。RYLAでは急

遽代役となった植原佑美さんに宮古島研修の報告をしていただきました。青少年交換ではこれから3年ぶりに海外へ旅立つ派遣生に直前の思いを語っていただき、赤沼里和子さん濱野帆花さんに留学体験の発表をしていただきました。インターラクトは大宮開成高校の部長小川万穂呂さん、副部長大谷歩楓さんにボランティアマッチングやウクライナ募金活動の発表をしていただきました。皆さんパワーポイントを駆使した分かりやすい発表で、参加していただいた皆様に青少年奉仕への理解を深める事のできたセミナーになりましたと感じております。暑い中上尾の地までお越しいただきました164名の皆様、ありがとうございました。



## ロータリー財団部門セミナー

### 部門委員長 小山 陽一郎

2022年7月30日(土)パレスホテル大宮3階チャーリールームにて14時30分~17時まで、R財団部門セミナーを開催しました。コロナ禍での開催でしたが、感染防止対策をしっかりと行い、144名のご参加をいただき3年ぶりにリアルでの部門セミナーが出来ましたことに皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。

財団部門は6委員会(ポリオ・プラス委員会、地区補助金運営委員会・補助金VTT委員会、資金推進委員会、財団奨学・平和フェロー・学友委員会、資金管理委員会)と

幅広い活動で、とかくわかりづらいという声をお聞きすることがあります。

今年度の財団部門セミナーは、参加者の皆様に、わかりやすく、興味が沸き、出て良かったと思って頂けることを目標に企画・運営させていただきました。

内容としては、今年度ポリオ・プラス委員会工藤委員長によるポリオ募金活動及びポリオ撲滅に向けた動画紹介が始まって、ロータリー財団の現状と今後について、第1地域ロータリー財団地域コーディネーターの飯村慎一様をお

招きして沢山のスライドを使ってわかりやすくご講演いただきました。その後、「RI日本事務局財団室について」と題しまして、RI日本事務局財団室コーディネーター 望月彩乃様より、普段あまり知られていない日本事務局財団室の組織概要や日々の活動についてのご講演及びパネルディスカッション形式での地区補助金Q & Aを通じて、参加者の理解を深めていただきました。そして藤村直前部門委員長による前年度寄付実績発表、PHS（ポールハリ

スソサエティー）表彰を行いました。

最後に、財団奨学生としての支援を受けハーバード公衆衛生大学院に留学した小川貴久様の留学体験談と盛りだくさんの内容となりました。

引き続き皆様方にロータリー財団部門へのご理解とご協力を賜りながら活動して参りますのでよろしくお願ひ申し上げます。



### 米山記念奨学部門セミナー

部門委員長 島村 健

8月7日（日）さいたま新都心のマークグランドホテルに於いて、指定校の教職員の皆様、地区役員、各クラブの会長・米山委員長・カウンセラーの皆様、学友、奨学生、約190名の出席をいただき米山記念奨学部門セミナーを開催いたしました。

2022年度奨学生39人をステージ上で紹介後、米山記念奨学事業について、寄付増進について、奨学生の選考・世話クラブの選考について資料、パワーポイントにより説明をいたしました。休憩後、「1人の人生が変われば世界が変わる」と題して、第4代よねやま親善大使のアヘゴさんの基調講演をいただきました。西アフリカのトーゴ出

身、義肢装具士のアヘゴさんは、昨年の東京パラリンピックでトーゴ初となる陸上選手の出場を果たすため、日本人義肢装具士を中心とするプロジェクトチームの一員として、長年、母国のアスリートをサポートしてきました。日本とトーゴの間に架かったこの小さな橋は、大きな可能性を秘めていると感じていただけたと思います。講演後、金学友会会長より、来年8月に開催する世界米山学友による「再会in関東」の経過報告をしていただきました。最後に各指定校代表の教職員の皆様より挨拶をいただきました。今後とも米山記念奨学事業にご理解ご協力を賜りますようよろしくお願ひいたします。



## ガバナー公式訪問

### 蕨 RC

会長 服部 英昭  
幹事 松尾 康司

例会曜日・時間： 火曜・12:30 – 13:30  
例会場： 蕨商工会議所 2 階会議室



7月19日、細淵雅邦ガバナー、金子篤徳ガバナー補佐をお迎えして公式訪問を開催しました。

当クラブとして、第3例会での公式訪問と言う事で、手探りの中での例会でしたが、懇談会では、和やかな雰囲気の中、当クラブの本年度の例会運営を尊重していただき、コロナ禍でのクラブ運営についてご相談させていただき、色々とアドバイスをいただきました。

その後の例会では、今年度の入会者2名へ会員章を付けていただきました。

また、クラブが運営出来るのは、事務局員さんのおかげとの事で、事務局員へのサプライズのプレゼントもいただき、ありがとうございました。

当日の公式訪問が無事に終える事が出来たのは、事務局員さんのおかげと感謝すると共に、細淵ガバナー、金子ガバナー補佐、そして、卓話の準備をしていただきました、地区副幹事の宇津城美奈子様、森嶋修様、ありがとうございました。

### gallery 副幹事取材



＜新会員＞



＜ガバナー卓話＞



＜クラブ協議会＞



＜食事＞

### 川口北東 RC

会長 熊木 正太郎  
幹事 古挽 詔二

例会曜日・時間： 火曜・18:00 – 19:00  
例会場： ゆの郷



昨年同様コロナ禍の中ではございますが、細淵雅邦ガバナー、金子篤徳ガバナー補佐、長谷川功一地区副幹事をお迎えして、公式訪問を開催させていただきました。

当日はアクシデントがございましたが、ガバナーの一言でスムーズな公式訪問を進める事ができ感謝申し上げます。

例会では、RIテーマ「IMAGINE ROTARY」や地区運営方針である「創造しよう未来への調和 一ロータリーのDEIの爽やかな風を一」について卓話をいただきまし

た。そして、当クラブの大きなテーマである、会員増強維持について思うように進んでいない状況を理解いただき、ガバナーより適切なアドバイスをいただきました。今後の増強活動に生かしていきたいと存じます。最後に限られた時間の中、熱意ある講評、ご指導をいただき会員一同心より感謝申し上げます。そして、この難局を乗り切って行きたいと思っております。ありがとうございました。

# gallery

副幹事取材



&lt;会長挨拶&gt;



&lt;ガバナー挨拶&gt;



&lt;クラブ協議会&gt;



&lt;食事&gt;



&lt;おやつ&gt;

## 三郷ウエンズデー RC

会長 島村 宏  
幹事 山田 直人

例会曜日・時間： 水曜・12：30 – 13：30

例会場： 三郷市商工会館 2F



令和4年7月20日（水）細淵雅邦ガバナー、尾ヶ井實ガバナー補佐、高橋清斗地区副幹事をお迎えして公式訪問例会を開催しました。

ガバナーとの懇談会では、細淵ガバナーから2022-2023年度地区活動方針及び地区運営方針に関するお話しいただきました。

例会では、2名の新会員へ細淵ガバナーからバッジをつ

けていただきました。新会員は緊張していましたがいい思い出となると思います。

細淵ガバナーの熱意ある卓話は、当クラブ会員の胸に刻まれたと思います。

目標達成のため会員一同頑張っていきます。ありがとうございました。

# gallery

副幹事取材



&lt;新会員&gt;



&lt;協議会&gt;



&lt;例会会場&gt;



&lt;食事&gt;

# 吉川 RC

会長 和井田 昇  
幹事 豊田 宇助

例会曜日・時間： 水曜・18：30 – 19：30

例会場： 吉川ロータリー会館



7月20日（水）PM 4:00 ~ 7:30 吉川ロータリー会館に於いて

細淵ガバナーは、当クラブの前に三郷ウエンズデークラブで公式訪問を終えダブルヘッターでした。過密スケジュールの中也有難う御座いました。

訪問前事前打ち合わせでは、担当地区幹事の森嶋様にはいろいろと親切に打ち合わせをして頂き有難う御座いました。

ガバナー面談では、主に会員増強に付いてご指導頂きました。

数よりも質が問われる事  
各々のクラブに合った会員増強を心がけるべきと  
本日は、ご指導有難う御座いました。

## gallery

副幹事取材



＜点鐘＞



＜会長挨拶＞



＜ガバナー卓話＞



＜食事＞

# 越谷東 RC

会長 小林 賢弘  
幹事 北林 隆一

例会曜日・時間： 木曜・12:30 – 13:30

例会場： NTT 東日本越谷ビル 2F



7月21日（木）、細淵雅邦ガバナー、株竹真次ガバナー補佐、菅間一仁地区副幹事をお迎えしてガバナー公式訪問が開催されました。例会前の会長・幹事懇談会では、形式にこだわらない活発な意見交換を行いながら細淵ガバナーの目指す地区とクラブの在り方、変化を怖がらないロータリー活動について素晴らしい意見を拝聴できました。当クラブからの質問にも丁寧にお答えいただきあつという間の懇談会となりました。

ガバナー卓話ではガバナーから地区運営方針について分かりやすくご説明いただきました。クラブ協議会では、各委員会の活動方針について細淵ガバナーより講評を頂きこれから始まる活動にとても励みになりました。

また、多くのお褒めの言葉もいただき会員一同、今後の活動にますます意欲の沸いたガバナー公式訪問となりました。長時間にわたりご指導いただき心より感謝申し上げます。

# gallery

## 副幹事取材



&lt;会長挨拶&gt;



&lt;例会&gt;



&lt;クラブ協議会&gt;



&lt;事務局&gt;



&lt;食事&gt;

# 春日部イブニング RC

会長 伊豆 冬貴  
幹事 小暮 和久

例会曜日・時間： 木曜・19:00 – 20:00  
例会場： むさし�维 3F



7月21日、細淵ガバナー、小林第6グループガバナー補佐、池田秀弘地区副幹事をお迎えして、ガバナー公式訪問を開催いたしました。公式訪問に先立って懇談会を行いました。セントラルや増強目標、クラブ定款といった話が始まるとの思いきや、ガバナーより「まずお話をしましょう。お互いを知って、限られた時間ですが距離を縮めて親しくなって、その雰囲気で、公式訪問例会・クラブ協議会に臨みましょう。」といった主旨のお言葉をいただきました。包容力があり、クラブの良い所を見つけようとしてくださるガバナーのお人柄のおかげで、終始アットホームな公式訪問になりました。「心のこもったRCづくり」「ロータリーは人間力を高める場」「ロータリーは人を育てる組

織」「クラブの主役は会員一人一人」「平和であること、1回1回の例会ができるることを大切にする」など、いくつものココロに残る言葉をいただき、全会員が一体となった熱い公式訪問でした。

まだまだ今年度ははじまったばかりです。ガバナーが主旨をわかりやすく説明してくださった「グループ合同奉仕事業」も控えています。できる限り多くの会員で参加して、モチベーションUP、クラブの活性化へと繋げていきたいと思います。

細淵ガバナー、小林ガバナー補佐、池田地区副幹事、本当にありがとうございました。

# gallery

## 副幹事取材



&lt;会長とガバナー&gt;



&lt;目録贈呈&gt;



&lt;例会&gt;



&lt;クラブ協議会&gt;



&lt;食事&gt;



&lt;新入会&gt;

# 大宮西 RC

会長 小沢 孝

幹事 榎本 貞寿

例会曜日・時間： 月曜・12：30 – 13：30

例会場： パレスホテル大宮 4F



7月25日（月）、細淵雅邦ガバナー、内山泰成ガバナー補佐をお迎えし、公式訪問が行われました。

当クラブ推薦のロータリー財団奨学候補生の森田悠介さんを、例会にも招き、紹介しました。

また、環境教育としての教育の新たに実践している奉仕活動の途中経過も、ご報告させていただきました。

今まさに、大宮西ロータリークラブは記念すべき60周年を迎える、新たな事業や、グループ事業を機にインパクトある奉仕事業を行い、効果ある広報を行ってまいります。

また、職業奉仕を学びの場として会員企業の発展を目的

とし、結果的に会員基盤も拡大する事ができるように活動してまいります。

以上、例会・協議会の中で、今年度の方針や目的等を表現いたしました。

今後共、R I テーマ、地区活動方針、クラブのビジョン、スローガンに真摯に取り組みつつ、活動してまいります。この度のご訪問に、会員一同より感謝を申し上げ、御礼とさせていただきます。

ありがとうございました。

## gallery 副幹事取材



<会長とガバナー>



<クラブ協議会>



<交換バナー>



<食事>

# さいたまシティ RC

会長 和田 英二

幹事 石川 重夫

例会曜日・時間： 火曜・12：30 – 13：30

例会場： 浦和伊勢丹 7F クローバールーム



新型コロナウイルス感染症第7波の真っただ中にあって行動制限もなく、各自が感染予防を取りながら細淵雅邦ガバナー、斎藤光人第2グループガバナー補佐をお迎えして公式訪問例会を行いました。

懇談会の席では2019年～2020年度に定めたクラブ中期目標（5か年計画）について今年度に合わせた修正版を作成して提出。コロナ禍における「休会ゼロ」例会の達成を目指すとともに、さいたまシティロータリークラブとは何か、クラブが目指す奉仕活動とは何か、我々のできるこ

とは何かを各人が「考えよう」とする年度にしたいと伝え、ガバナーからアドバイスをいただきました。

クラブ協議会では委員長による計画の発表とエピソードを交え、ガバナーとの活発な意見交換が行われました。

# gallery

副幹事取材



&lt;食事風景&gt;



&lt;会長挨拶&gt;



&lt;クラブ協議会&gt;



## 大宮中央 RC

会長 堀越 太志  
幹事 坂庭 広樹

例会曜日・時間： 火曜・18：30 – 19：30

例会場： 大宮サンパレス



7月26日（火）細淵雅邦ガバナー、第3G 黒臼ガバナー補佐、梶間地区副幹事、里中地区副幹事をお迎えしてガバナー公式訪問を開催いたしました。

会長、幹事、会長エレクトとの懇談会後、クラブ協議会にご出席いただき、各委員長の年度計画の発表に対して、

細淵ガバナーからご丁寧なご指導、ご講評をいただきました。

例会では細淵ガバナーに DEI について詳細な説明をいただき、今後の活動のヒントをいただきました。会員一同御礼申し上げます。

# gallery

副幹事取材



&lt;ガバナー挨拶&gt;



&lt;クラブ協議会&gt;



# 上尾西 RC

会長 田邊 利幸  
幹事 紅谷 弘二

例会曜日・時間： 水曜・12:30 – 13:30  
例会場： 上尾東武ホテル コミュニティホール



7月27日(水)に細淵雅邦ガバナー、那須敬明ガバナー補佐、榎本学ガバナー補佐幹事及び小宮泰三地区副幹事をお迎えして、ガバナー公式訪問、クラブ協議会を開催いたしました。

例会前に、細淵ガバナー、那須ガバナー補佐、榎本ガバナー補佐幹事と当クラブ役員で懇談会を行い、現状のクラブの説明や今年度のクラブの運営について、そしてクラブ活性化の考え方等をご教示いただきました。

卓話前には、細淵ガバナーが当クラブ出席者全員と名刺

## gallery

副幹事取材



<会長挨拶>

交換をしてください、卓話では細淵ガバナーの興味深い自己紹介から始まり、地区の方針をわかりやすく講話され、協議会につきましても終始和やかな雰囲気がありました。

当クラブ中長期計画事業「ロータリーの森」につきましても、評価や今後の方針についてご指摘ください、長時間ではございましたが、最後まで丁寧にご指導いただきましたこと会員一同心より感謝申し上げます。又、事務局員2名に関しましても、大変喜んでおりました。



<ガバナー挨拶>



<クラブ協議会>



<事務局>



<食事>

# 上尾 RC

会長 深澤 圭司  
幹事 門崎 由幸

例会曜日・時間： 木曜・12:30 – 13:30  
例会場： 上尾東武ホテル コミュニティホール



ガバナー公式訪問が7月28日に開催されました。細淵雅邦ガバナーからは卓話前に、クラブを陰で支えている事務局員に個人的に記念品を贈呈されるというお気遣いをいただきました。ありがとうございます。その後、自己紹介をされ、オリンピック・パラリンピックのボート競技の監督を長年務められた経験と、東京大会が閉幕した後、次の世代に繋げるためのレガシーを考える仕事をしていく中で、主人公は人・人間力をいかに高めるかが重要で、それはロータリーにも通じると仰いました。

卓話では今年度のRIテーマ「イマジンロータリー」、地区運営方針「創造しよう未来への調和一ロータリーに

DEIの爽やかな風を」を説明いただきました。ロータリーの主役はクラブであり、会員一人一人であること、そして居心地のよいクラブを創造しながらモチベーションを高め、会員を増強し未来につなげてくださいと、スポーツマンらしく爽やかな風のように仰いました。

当クラブは今年度、創立60周年を迎えます。企画している事業や奉仕活動を成功させ、会員一人一人がモチベーションを高め、今後のクラブ発展に努めていきたいと思います。細淵雅邦ガバナー、第5グループ那須敬明ガバナー補佐、榎本学ガバナー補佐幹事、熊坂創地区副幹事、ご指導をいただきありがとうございました。

# gallery

副幹事取材



&lt;例会場&gt;



&lt;クラブ協議会&gt;



&lt;会長挨拶&gt;



&lt;事務局&gt;



&lt;食事&gt;

## 浦和南 RC

会長 大塚 信之介  
幹事 野並 伸行

例会曜日・時間： 月曜・12:30 – 13:30

例会場： ベルヴィ 武藏野



8月1日（月）に、細淵雅邦ガバナー、齊藤茂ガバナー補佐、田中勇一副幹事をお迎えし、公式訪問例会を開催しました。例会に先立ち午前11時より細淵ガバナー、齊藤ガバナー補佐、会長、幹事、会長エレクトで懇談会を行い、多くのご助言をいただきました。細淵ガバナーと忌憚のない意見交換ができ、ガバナーのお考えになっていることを共有することができました。私たちクラブ役員は今後のクラブの運営に勇気をいただけました。例会では、細淵ガバナーが、国際ポート連盟理事の活動の話しを交えながらロータリー活動で得られたことをお話しいただきました。

会員からは、「腑に落ちる話だった。」等、ガバナー卓話を絶賛する感想を聞きました。会員みんなが、ロータリークラブの魅力を再確認できたと思います。クラブ協議会においても、和やかな雰囲気の中、自由闊達な意見交換ができ、クラブについて考える良い機会になりました。細淵ガバナーの訪問で、私たちのクラブは新たなスタートを切ることができました。細淵ガバナー、ますますやる気が出てきました。ありがとうございました。そして、今後の浦和南ロータリークラブの成長を見ていてください！！

# gallery

副幹事取材



&lt;会長挨拶&gt;



&lt;例会&gt;



&lt;クラブ協議会&gt;



&lt;食事&gt;

# 埼玉ゆず RC

会長 星野 加代子  
幹事 松崎 光江

例会曜日・時間： 月曜・19:00 – 20:00

例会場： 浦和コミュニティセンター（浦和パルコ）



8月1日（月）細淵雅邦ガバナー、伊藤高太郎ガバナー補佐、相川信司地区副幹事をお迎えして酷暑の中行われました。

緊張の中、テキパキとした語り掛け、細淵ガバナーからかもしあり出す明るい雰囲気に圧倒されながら、ガバナーの自己紹介・今年度のロゴの説明やガバナーの卓話では、RIテーマ・地区の運営方針について解りやすく説明していただきました。

クラブ協議会では、各委員会の発表を聞き、会員増強についてアドバイスをして頂きました。3年後どんなクラブにしたいか？

人と人との関わり合い・人間力を高めるように御指導して頂きました。大変貴重な公式訪問でした。

会員一同、会員増強を頑張り、クラブ活性化に努力をして参ります。

公式訪問ありがとうございました。

*gallery*  
副幹事取材



＜会長挨拶＞



＜例会＞



＜クラブ協議会＞



＜食事＞

# 三郷 RC

会長 石山 隆  
幹事 加藤 康史

例会曜日・時間： 火曜・12:30 – 13:30

例会場： 三郷市商工会館



8月2日（火）細淵ガバナー、尾ヶ井ガバナー補佐をお迎えして公式訪問を開催する事が出来ました。

細淵ガバナーとの懇談会では、会員増強の事でお話しをさせて頂きました。細淵ガバナーに、会員増強の為には相手の方が、ロータリークラブは楽しいところなどと興味を持ってもらえるクラブにすることが大事だと思いますと伝えました。また細淵ガバナーから、若い会員の方がロータリークラブを支え作っていって欲しいと言われ、細淵ガバナーと同意見で親近感が湧きました。

細淵ガバナーの卓話では、ロータリークラブ会長と国際

ポート連盟理事の兼務での話しをして頂き、ガバナー公式訪問に参加した会員がお話しに聞き入っていました。大変勉強になりました。クラブ協議会では、分かりやすく講評をして頂きました。

細淵ガバナーにお出でいただき、思っていたよりも、すごく身近に感じ、また好感の持てるガバナーだと思いました。またお話をさせてもらいたいです。私自身だけでなく、当クラブ会員にとって有意義な公式訪問となりました。ありがとうございました。

# gallery

副幹事取材



&lt;例会&gt;



&lt;卓話&gt;



&lt;ガバナー挨拶&gt;



&lt;事務局&gt;



&lt;食事&gt;



## 三郷中央 RC

会長 篠田 和男  
幹事 田中 欣一

例会曜日・時間： 火曜・18：30 – 19：30

例会場： 三郷市商工会館 2F 会議室



8月2日（火）細淵雅邦ガバナー、尾ヶ井實ガバナー補佐をお迎えし、ガバナー公式訪問を開催致しました。懇談会では当クラブの実情などを出席者それぞれの立場でガバナーにお伝えし、その場で様々な助言を頂きました。

また例会に於いて細淵ガバナーより卓話をいただきましたが、前半部分ではガバナーの自己紹介がありガバナー就任までの経緯をお聞きすることが出来ました。とてもバイタリティーがあり、実行力のある方だなあという印象を持

ちました。お話の後半は今年度のガバナーの方針についてですが、あくまで主役は各クラブであり、それぞれのクラブの主人公は各メンバーで、そのお手伝いをするのが地区的仕事です、ということをおっしゃっていました。

このことを受けわがクラブでは自主的に色々なことに取り組んでいけたらいいなと思いました。最後になりますが、細淵ガバナーには酷暑の中おいでいただき貴重なお話や助言をいただきましたことを心より感謝申し上げます。

# gallery

副幹事取材



&lt;歓迎看板&gt;



&lt;会長挨拶&gt;



&lt;例会&gt;



&lt;クラブ協議会&gt;



&lt;食事&gt;

## ロー タリー 財 団

大口寄付 \$ 1,000.00	大口寄付 \$ 200.00	大口寄付 \$ 10,000.00				
中島 美三郎 (越谷)	吉田 耕之 (大宮シティ)	橋本 和久 (大宮)	土橋 藤男 (蓮田)	山田 二三夫 (越谷)	寺門 孝彦 (春日部)	橋本 洋子 (大宮南)
令和4年7月27日	令和4年7月26日	令和4年7月28日	令和4年7月28日	令和4年7月27日	令和4年7月13日	令和4年7月25日

## ロー タリー 財 団

マルチブル (7)	マルチブル (7)	マルチブル (7)	マルチブル (6)	マルチブル (6)	マルチブル (5)	マルチブル (4)
飯野 浩一 (蓮田)	田中 政司 (蓮田)	鈴木 伸雄 (大宮)	佐藤 隆行 (大宮シティ)	尾崎 敏彦 (久喜)	蓮見 典史 (越谷)	栗原 均 (蓮田)
令和4年7月28日	令和4年7月28日	令和4年7月6日	令和4年7月26日	令和4年7月28日	令和4年7月27日	令和4年7月28日

## ロー タリー 財 団

マルチブル (4)	マルチブル (4)	マルチブル (4)	マルチブル (3)	マルチブル (2)	マルチブル (1)	ポール・ハリス・フェロー
玉木 和夫 (幸手)	河本 博 (大宮東)	黒臼 秀之 (大宮南)	山岸 和美 (大宮シティ)	渡部 正司 (大宮東)	関 裕 (幸手)	岡田 悅行 (大宮東)
令和4年7月6日	令和4年7月25日	令和4年7月25日	令和4年7月26日	令和4年7月25日	令和4年7月6日	令和4年7月25日

## ロー タリー 財 団

ポール・ハリス・フェロー	ポール・ハリス・フェロー	ベネファクター	ベネファクター	ベネファクター	ベネファクター
横田 勝美 (大宮東)	山田 博司 (大宮東)	高田 照久 (大宮東)	増元 晃 (越谷)	中島 雅樹 (越谷)	佐藤 一博 (大宮南)
令和4年7月15日	令和4年8月5日	令和4年8月5日	令和4年7月27日	令和4年7月27日	令和4年7月25日

## 米山奨学金

米山功労者メジャードナー(51) 	米山功労者メジャードナー(23) 	米山功労者メジャードナー(17) 	米山功労者メジャードナー(13) 	米山功労者メジャードナー(13) 	米山功労者メジャードナー(12) 	米山功労者メジャードナー(12) 
<b>森田 武司</b> (大宮北東) 令和4年7月21日	<b>中島 美三郎</b> (越谷) 令和4年7月27日	<b>土橋 藤男</b> (蓮田) 令和4年7月27日	<b>遊馬 久治</b> (大宮北東) 令和4年7月21日	<b>田村 晃佑</b> (春日部) 令和4年8月3日	<b>山中 重則</b> (浦和北東) 令和4年7月26日	<b>寺門 孝彦</b> (春日部) 令和4年7月5日

## 米山奨学金

米山功労者メジャードナー(11) 	米山功労者メジャードナー(11) 	米山功労者メジャードナー(11) 	米山功労者メジャードナー(10) 	米山功労者マルチブル(9) 	米山功労者マルチブル(9) 	米山功労者マルチブル(8) 
<b>久下 良夫</b> (大宮北) 令和4年7月12日	<b>波多野 勝治</b> (蓮田) 令和4年7月27日	<b>山田 二三夫</b> (越谷) 令和4年7月27日	<b>溝口 泰男</b> (大宮南) 令和4年7月25日	<b>佐藤 誠</b> (大宮南) 令和4年7月25日	<b>倉持 政宏</b> (久喜) 令和4年7月28日	<b>蓮見 典史</b> (越谷) 令和4年7月27日

## 米山奨学金

米山功労者マルチブル(6) 	米山功労者マルチブル(4) 	米山功労者マルチブル(3) 	米山功労者マルチブル(3) 	米山功労者マルチブル(2) 	米山功労者マルチブル(2) 	米山功労者マルチブル(2) 
<b>鈴木 伸雄</b> (大宮) 令和4年7月28日	<b>瀬田 秀樹</b> (八潮) 令和4年7月26日	<b>増元 晃</b> (越谷) 令和4年7月27日	<b>星野 晃一郎</b> (大宮) 令和4年7月28日	<b>栗原 均</b> (蓮田) 令和4年7月27日	<b>樋 基之</b> (大宮東) 令和4年7月25日	<b>野本 悅子</b> (大宮南) 令和4年7月25日

## 米山奨学金

米山功労者マルチブル(2) 	米山功労者 
<b>佐藤 一博</b> (大宮南) 令和4年7月25日	<b>羽田 しげみ</b> (大宮南) 令和4年7月25日

## 新会員

井上 明  
(大宮中央)令和4年7月1日入会  
東京ビジネスサービス株式会社  
ビルメンテナンス竹中 久直  
(春日部イフニング)令和4年7月1日入会  
ニシキ化学株式会社  
食品・農産用包装資材企画販売山中 吉幸  
(桶川)令和4年7月2日入会  
株式会社山中土建工業  
土木建設業石井 佳代  
(浦和中)令和4年7月4日入会  
株式会社ライ・クリエイト  
不動産業福村 典子  
(大宮西)令和4年7月4日入会  
ラウンジ月あかり  
飲食業高瀬 義弥  
(蕨)令和4年7月5日入会  
合同会社高瀬  
不動産管理業田中 健裕  
(蕨)令和4年7月5日入会  
有限会社三光商事  
不動産取引業

## 新会員

鈴木 伸雄  
(大宮)令和4年7月6日入会  
有限会社ベルシステム  
IT・システム設計平井 直樹  
(大宮)令和4年7月6日入会  
リコージャパン株式会社埼玉支社  
事務機器販売田島 浩伸  
(大宮)令和4年7月6日入会  
株式会社伊藤園大宮支店  
飲食品製造業田川 誠  
(大宮)令和4年7月6日入会  
日本たばこ産業株式会社埼玉支社  
たばこ製造業標 康史  
(岩槻)令和4年7月7日入会  
株式会社大塚商会  
事務機械器具小売業伊藤 真守  
(岩槻)令和4年7月7日入会  
株式会社IM創建  
建設業福元 伸吾  
(八潮みらい)令和4年7月7日入会  
D・P・F  
建設業

## 新会員

吉村 英孝  
(浦和)令和4年7月8日入会  
株式会社プランニング ドゥ  
食品包装加工市川 泰吾  
(浦和)令和4年7月8日入会  
東日本電信電話株式会社埼玉事業部  
通信事業檀木 隆之  
(浦和)令和4年7月8日入会  
清水建設株式会社東京支店埼玉営業所  
総合建設柏原 八重  
(三郷)令和4年7月12日入会  
株式会社トーサイ  
不動産業外山 恵美  
(川口シティ鳩ヶ谷)令和4年7月12日入会  
日本生命保険相互会社新鳩ヶ谷営業部  
保険業立原 靖広  
(大宮東)令和4年7月13日入会  
株式会社タチ防災設備  
消防設備工事中嶋 玲子  
(大宮東)令和4年7月13日入会  
株式会社卓越  
不動産業

## 新会員

本山 仁  
(大宮東)令和4年7月13日入会  
株式会社彩和福祉サポート  
葬祭業小林 芳文  
(大宮東)令和4年7月13日入会  
宗教法人安養寺  
寺院井上 佳則  
(大宮東)令和4年7月13日入会  
株式会社井上電気設備  
電気工事業深津 和彦  
(浦和北東)令和4年7月19日入会  
株式会社大幸  
電気通信業永山 智昭  
(浦和北東)令和4年7月19日入会  
Grow Plan  
内装設計

**Rotary**  
Region 1& 2 & 3



コーディネーター  
**NEWS**

2022年8月号 No.1

発行: Region 1& 2 & 3  
ロータリーコーディネーター  
ロータリー公共イメージコーディネーター



## 戦略計画立案のワークショップをやってみましょう

第3地域 ロータリーコーディネーター

**滝澤 功治**  
(神戸須磨 RC)

ロータリーを進めていくには戦略計画が重要です。全世界で200を超える国・地域に展開するロータリーは異なる価値観を持つ多様な人々によって構成されています。このようなロータリーの今後の進むべき道筋を示すのがロータリーの戦略計画（行動計画）です。現在のロータリーの戦略計画は「行動計画」として4つの優先事項（①より大きなインパクトをもたらす、②参加者の基盤を広げる、③参加者の積極なかかわりを促す、④適応力を高める）が示されています。

2022年6月26日、第2730地区（鹿児島・宮崎）において、井福直前ガバナーの強いリーダーシップの下、クラブ活性化セミナーが開催されました。地区内から150人を超えるガバナー補佐や各クラブのリーダーが集まり、実際にクラブの戦略計画を作る「戦略計画ワークショップ」が行われました。今回のワークショップは、RIの「戦略計画立案ガイド」に沿って進められました。具体的な手順は次のとおりです。まずは「クラブの健康チェック」でクラブの現状（クラブの強みと弱み）を把握します。次いで「元気なクラブづくりのために／クラブリーダーシッププラン」や「会員の満足度アンケート」で会員のクラブに対する満足度や不満に感じていることを把握し、その結果をもとにクラブの「戦略的課題」は何かを確認します。そしてそのような課題を解決する具体的方法（道筋）を考え

ることによって、クラブの戦略計画が完成します（以上の資料はすべてMy ROTARYに戦略計画のリソースとしてアップされていますので、これを予めダウンロードして使用します）。第2730地区のワークショップでは、クラブリーダーがそれぞれのクラブの抱える課題について終始熱心に議論しながら戦略計画の立案に取り組み、素晴らしい成果を挙げました。

終了後、「戦略計画」という名称についての質問がありました。この名称に違和感を覚えるということであれば、かつて使用していた「長期計画」でもよいし、「未来計画」でもよいと思います。大切なことはクラブの現状を把握し、課題を確認してその解決の方向性を示すことです。そして、クラブやそれを取り巻く地域の変化に応じて柔軟に修正することも重要です。

戦略計画を立て、それに沿って行動している地区とクラブは、戦略計画がない地区とクラブよりも柔軟に変化に応えることができます。また、戦略計画を立案すれば、現状分析を行い、課題を克服して目標達成に向けて長期的に取り組むことが可能となります。さらに、リーダーが年度ごとに交代しても、一貫性をもって地区とクラブを発展させることができます。

あなたのクラブは戦略計画（行動計画）を作っていますか。



## ロータリーの公共イメージの重要性について

第3地域 ロータリー公共イメージコーディネーター

**丸尾 研一**  
(神戸西神 RC)

RIは戦略計画の中に「参加者の基盤を広げる」がありますが、まずはロータリーの認知度を高めなくてはならないと思いますがウルトラCはない。先ず一人ひとりのロータリアンがロータリーの会合に行くときだけではなく、いつもロータリーバッジを身に着ける、奉仕活動、イベント等でロータリーグッズ（ポロシャツ等）を身に着ける、車にポリオのステッカーを貼る、ちなみに私の車にはポリオステッカーを貼っていますが、なかなか格好いいですよ、そしてもっと大切なのは、ロータリアン一人ひとりが情報を発信すること、私たちはロータリーについて説明するために、いろいろな情報を入手し、適切に説明できなければなりません、そして私たちがロータリーで経験した感動的な体験について話すことも大切です。普段からコツコツとロータリアンとクラブが、地道に奉仕活動を続け、認知してもらい、好意をもってもらい、そして今後に期待してもらう、この繰り返しがロータリーブランドの向上に繋がるものと確信しております。

第3地域では、ロータリーコーディネーター（RC）、ロー

タリー財団地域コーディネーター（RRFC）、ロータリー公共イメージコーディネーター（RPIC）とそれぞれ3名の地域コーディネーター補佐で編成されていますので、是非ご活用いただければ幸いです。ロータリーは、世界中の地域社会でロータリーに対する認識を高めるために、歯車とRotaryの文字を並べて表示した新しい公式ロゴを作成しました。もっと多くの人にロータリーの活動を知つてもらうために、どんどんご利用ください、但しサイズとか色は事細かく決まっていますのでMy ROTARY内のプランドリソースセンターを参照してください。私が入会したころは（1989年）「陰徳の美学」を教えられ、最初はどうしてPRしないのか疑問に思っていたのですが、徐々に陰徳の美学に傾倒していった。そもそも広報ということをあまり考えてこなかった気がしますが、あらゆる情報が溢れている今の時代こそ広報が必要ではないでしょうか。是非ロータリアン一人ひとりが強力な広報パーソンであるという自覚をもってもらい、各クラブで広報マインドを高めて奉仕活動の広報にチャレンジしましょう。



## 新たな奉仕事業「教育の奉仕」

大宮西ロータリークラブ 環境教育委員会 委員長  
緒方 学

大宮西ロータリークラブでは、新たな奉仕事業として、さとえ学園小学校の5年生が取組んでいる学習活動「ビオトーププロジェクト」に関わり、教育の手助けをしてまいります。

先日、学校の許可をいただき、夏休みに入る前に「ビオトーププロジェクト」の学習の様子を見学してまいりました。

まずは学校内のWebシステムにて、5年生3クラスの生徒の皆さんに自己紹介をし、その後で実際にビ

オトープを見学、少しだけ生徒達と交流する事ができました。ビオトープを観察している生徒達の目が、キラキラと輝いていたのがとても印象的でした。

今後はビオトープに関する生徒達からの疑問や質問等を集め、大宮西ロータリークラブからは実社会で働く大人達からの回答を募る予定です。新たな奉仕事業「教育の奉仕」として取り組んでまいります。



## ウクライナ支援募金活動について

川口ロータリークラブ 会長  
白井 靖

川口ロータリークラブは2022年7月21日木曜日の例会の後、午後2時から午後6時まで川口駅東口側ペデストリアンデッキにて、**ウクライナ支援の募金**をおこないました。

ロータリアン40名以上の参加、ローターアクター12名、米山奨学生のビンビンさん、森絹子会長エレクトの馬齢教室の生徒の皆さん15名の70名以上で募金活動をおこないました。

残り梅雨の愚図ついた天気が続く中、天気に恵まれ大変暑い中でしたが募金ができました。

子供たち中心にローターアクター、ビンビンさん、ロータリアンが一生懸命募金活動していただいたおかげで329,219円と想像をはるかに超える募金が集まりました。

ウクライナの戦争の終結も見えず、戦争当初のようなマスメディアの取扱いも減少している中で、市民の皆様の関心が高いことに感謝いたします。

集まった募金は9月1日にウクライナ大使館に直接届ける予定です。

大使館に伺った際は、ウクライナの情勢・要望等を伺い、再度の募金活動に続けていくつもりです。

今後は川口市の市産品フェア10月21日～23日の3日間、川口ロータリークラブでブースをだす予定です。

その際に、**ウクライナ支援募金**をおこない、支援する予定です。

## 2022-23年度国際ロータリー第2770地区チャンネル「未来の扉」



地区の方針、クラブの活動、ロータリーの魅力をロータリアン同士が共有します。  
優れた活動、惜しまない努力、美しい協力の輪。  
私たちの心を躍動させる、活力の扉をひらける  
ような情報発信を行います。

Contents  
CLUB DIGEST 7月号  
CLUB DIGEST 8月号

【再会 in 関東】で再開しよう！



ロータリー米山記念奨学会が財団設立50周年を迎え、この50周年の記念事業として、世界米山学友による【米山の輪】を発足しました。  
2016年 世界大会起源 ソウル国際大会にて「学友合同親睦会 in ソウル」開催  
2017年 第1回米山世界学友会、「感謝 in 熊本」  
2019年 第2回米山世界学友会、「絆 in モンゴル」  
2023年 8月5日～6日世界米山学友による第三回米山世界学友会「再会 in 関東」の集いがつくば国際会議場にて開催予定。

### ガバナー月信担当より

新型コロナウイルスによる重症例や死亡例は少なくなっていますが、感染者はいまだ爆発的に増え、油断を許しません。感染予防について措置を施し、前向きにクラブの奉仕活動が進められますことを切に願っております。GG編集担当も皆様のご活躍を楽しみにしております。各クラブでの奉仕活動が見事達成できた暁にはどうぞ情報発信に向けご協力の程宜しくお願ひ致します。情報の送付先は第2770地区事務局、GG担当宛てで宜しくお願ひ致します。

# From CAR GRAPHIC Publisher



## 株式会社カーグラフィック 代表取締役 加藤 哲也

経歴：

1959年東京生まれ。1985年株式会社二玄社入社、CAR GRAPHIC編集部配属。2000年から同誌4代目編集長を務める。2007年から姉妹誌NAVI編集長を歴任。2010年、CAR GRAPHIC事業／商標を二玄社から譲渡され、新しい出版社株式会社カーグラフィック設立。

同社代表取締役に就任。現在に至る。

ロータリーカラブ細淵雅邦ガバナーとはお互いの人生に欠かせない自動車を通じた30年来の友人。

サーキットやイベント会場で度々顔を合わせるだけでなく、先日は某有名シンガーのライブ後、イタリアンレストランで大騒ぎしたばかり。

### 青は藍より出でて藍より青し

今日はちょっと昔話につき合っていただきたい。

1985年、僕がCAR GRAPHIC編集部に入社して最初の海外取材がドイツだった。BMWの初代M3に試乗会するためミュンヘンを訪ねたのである。

とはいっても僕はまだ26歳で、中途採用されたばかりの若造。こんな重要な新型車の担当記者になれるはずもなく、CG/CGTV、そして姉妹誌NAVI合同取材のアシスタントとしての同行だった。

まあアシスタントといえば聞こえはいいが、要は運転手の員数合わせ。なぜならデビューしたばかりのM3だけでなく、M1、M5、M6というBMWの高性能レンジ、Mシリーズ全車を一気に試乗するというエクスクルーシブなメニューを用意してもらっていたからだ。

はっきり言わせてもらえばこの頃のBMWは、相対的に今より若々しくスポーティで、同じドイツの雄メルセデスに比べ都会的だった。北のシュトゥットガルトが権威的だったのに対し、南のミュンヘンの方が明るく遊び心があった。同じフランス車でもパリのシトロエンがアヴァンギャルドだったのに対し、ドイツ寄りソショーのプジョーがオーセンティックで質実剛健だったのと同じだ。自動車という工業製品は、国柄だけでなく土地柄をも色こく反映させる商品だったのである。

そんなBMWの中でも、特にハイパフォーマンスに的を絞ったMシリーズが魅力的だったことは言うまでもないだろう。初ヨーロッパで初アウトバーン。しかもオーストリアはザルツブルクまで一気に走り、現地の古いサーキットまで走れたのだから何たる幸運！存分にそのパフォーマンスに酔いしたことは今も記憶に鮮やかに残る。

なぜこんなことを書いたかといえば、BMW Mが今年創立50周年を迎えたからだ。創業の目的はBMWのモータースポーツ活動を担うにとどまらず、そこで培った技術とスピリットを市販車にフィードバックすること。たとえば彼らの初作M1はレース参加を最初から企図して生まれたミドエンジン・スポーツカーだったし、コンパクト・ツーリングカーの初代M3もそうだった。どちらもレースに出場するには定められた最低生産台数をクリアする必要があったから、市販型が生まれたのである。

半世紀という長い歳月をかけ、今やMの存在は自動車好き、BMWファンにとって一種のイコン、高性能車の象徴となった。

単に長く続ければいいというものでもないが、長く続けたからこそ得られるものがある。

青は藍より出でて藍より青し。

40年近くも前のこの日の体験以来、BMW Mをドライブするたび、この言葉を思い出す。



# 2022～2023年度7月 会員数報告

クラブ名	2022年 7月1日 現在		当月末 会員数		増減	目標 純増	通算 入会
		内 女性		内 女性			
浦和	97	3	100	3	3	10	3
浦和東	100	15	100	15	0	3	0
浦和南	22	3	22	3	0	5	0
浦和中	32	2	33	2	1	5	1
浦和ダイヤモンド	21	3	21	3	0	3	0
第1グループ計	272	26	276	26	4	26	4
浦和北	70	3	69	3	-1	10	1
さいたま中央	43	2	43	2	0	5	0
さいたまシティ	21	2	20	1	-1	3	0
浦和北東	34	3	36	3	2	12	2
さいたま新都心	37	0	37	0	0	5	0
第2グループ計	205	10	205	9	0	35	3
大宮	63	2	66	2	3	3	4
大宮南	37	9	38	9	1	7	1
大宮中央	37	1	37	1	0	3	0
大宮シティ	55	3	55	3	0	5	0
さいたま櫻	33	2	37	2	4	5	4
さいたま大空	17	7	17	7	0	3	0
第3グループ計	242	24	250	24	8	26	9
大宮西	114	10	115	11	1	15	1
岩槻	23	1	25	1	2	5	2
大宮北	9	0	9	0	0	3	0
大宮東	37	1	42	2	5	5	5
岩槻東	25	3	25	3	0	4	0
大宮北東	11	1	11	1	0	3	0
第4グループ計	219	16	227	18	8	35	8
上尾	35	0	35	0	0	2	0
鴻巣	27	4	27	4	0	5	0
桶川	22	1	23	1	1	5	1
上尾西	41	3	41	3	0	3	0
北本	6	1	6	1	0	3	0
上尾北	20	0	20	0	0	2	0
鴻巣水曜	29	2	29	2	0	2	0
桶川イブニング	26	3	26	3	0	2	0
第5グループ計	206	14	207	14	1	24	1
春日部	27	1	27	1	0	3	0
杉戸	40	1	40	1	0	3	0
春日部西	27	3	27	3	0	5	0
庄和	17	0	17	0	0	2	0
春日部南	28	1	28	1	0	3	0
春日部イブニング	32	2	33	2	1	2	1
第6グループ計	171	8	172	8	1	18	1

クラブ名	2022年 7月1日 現在		当月末 会員数		増減	目標 純増	通算 入会
		内 女性		内 女性			
幸手	43	1	43	1	0	3	0
蓮田	49	4	49	4	0	5	0
久喜	47	5	47	5	0	10	0
幸手中央	19	2	19	2	0	6	0
第7グループ計	158	12	158	12	0	24	0
越谷	91	3	91	3	0	5	0
越谷南	41	4	41	4	0	3	0
越谷北	41	1	41	1	0	2	0
越谷東	55	4	55	4	0	5	0
越谷中	13	3	13	3	0	1	0
第8グループ計	241	15	241	15	0	16	0
八潮	33	2	33	2	0	3	0
八潮イブニング	12	0	12	0	0	2	0
草加中央	7	3	7	3	0	0	0
八潮みらい	18	1	19	1	1	2	1
草加松原	31	2	31	2	0	3	0
草加シティ	16	6	16	6	0	4	0
第9グループ計	117	14	118	14	1	14	1
吉川	12	0	12	0	0	2	0
三郷	25	3	26	4	1	3	1
三郷中央	15	1	15	1	0	3	0
三郷ウェンズデー	7	1	10	1	3	2	3
松伏	18	2	18	2	0	2	0
吉川中央	14	3	14	3	0	3	0
第10グループ計	91	10	95	11	4	15	4
川口	99	18	100	18	1	12	1
鳩ヶ谷	15	1	15	1	0	3	0
川口東	23	1	23	1	0	5	0
川口/鳩ヶ谷武南	21	3	21	3	0	3	0
川口モーニング	25	2	25	2	0	5	0
川口南	21	4	21	4	0	3	0
川口シティ鳩ヶ谷	10	2	11	3	1	2	1
埼玉ゆず	4	4	4	4	0	4	0
第11グループ計	218	35	220	36	2	37	2
戸田	57	5	57	5	0	2	0
蕨	18	4	20	4	2	2	2
川口西	14	2	14	2	0	5	0
戸田西	18	1	18	1	0	2	0
川口北	25	3	24	3	-1	3	0
川口北東	5	0	5	0	0	5	0
川口中央	10	1	10	1	0	2	0
川口むさし野	16	3	16	3	0	2	0
戸田イブニング	10	0	10	0	0	2	0
第12グループ計	173	19	174	19	1	25	2
地区合計	2313	203	2343	206	30	295	35